
PAG.6/la t o s c a n a l ' U n i t d / vtnerdl 10 magglo 1968 

t 

Avra luogo i l 5 giugno prossimo davonti al Tribunals di Siena 

Fissato il processo per 43 
studenti dell' Ateneo senese 

PISA: a colloquio col Presidente del la Provincia 

Due momenll delte recent! agilazioni studentesche a Siena: tn alto un gruppo di studenli duran
te I'occupazione del Rettoralo; sopra una manifeslazione di studenti medi all'inlerno dello stesso 
Rettorato 

Per il nuovo stadio di Pontedera 

Comune costretto a 
sostituirsi alio Stato 

Da circa 10 ann! si at-
tende il f inariziamento 
di un progetto - E il 

CONI cosa f a ! 

Dal nostro corrispondente 
PONTEDERA. 9 

II Villaggio Sportivo di Ponte
dera fu approvato daila Com
missione Impianti Sportivi del 
CONI nel lontano 1959. Tale pro
getto prevcdeva la costruzione 
del nuovo stadio. con tutte !e 
strutture per l'atletica leggera. 
oltre ad una ampia e moderna 
palestra coperta. capace di ospi-
tare riunioni di pugilato. parti
te di palla a canestro. pal la a 
volo ed altre attivita. 

Furono flnanziati dal crcdito 
sportivo i primi lotti di lavoro 
per I'importo complessivo di cir
ca 100 mil ion i. Tali lavori pre-
vedevano la costruzione del ter-
reno di giuoco. la pista per la 
atletica e la tribuna coi rela-
tivi servizi. Un lotto succe»si\o 
prevedeva il disimpegno della 
viabilitA nclla zona e la chiu-
sura dello stadio. Nulla per 
quanto nguarda invece gli altri 
impianti a comp'etamento della 
opera. Impianti estrcmamente 
nccessari in una citta che con-
ta alcune misjliaia di studenti 
delle scuole niedie supenori e 
societa sporti\e. che partecipa-
no a campionati nazionali di 
palla a volo e palla a canestro. 
oltre una palestra pjgilistica 
dalla quale sono usciti pugih 
del valore di Sandro .Mazzmghi. 
ed altri giovani che occupano 
un posto di rilievo nel tirma-
mento pugilistico nazionale qua-
ii Redi. Morelli e Pieracci. 

Per quanto nguarda i lavori, 
die saranno effettuati nel perio-
do estivo. qualora gh organi tec-
nki approvino tempestivamente 
i progetti redatii dall'L'tllciO 
Tecnico del Comune. sara pos-
aibile provvedere alia chiusu-
ra dello stadio. a rendere agi-
bile la tribuna. che potra ospi-
tare circa 2500 spettaton. e si-
stemarc una gradmata in tubi 
innocenti per una capienza di 
circa 1000 spettatori. Poi i la
vori saranno soipesi in via de-
finitivj. qualora il credito spor
tivo non provveda a finanziare 
altri lotti dell'opera. 

D'altra parte non e giusto che 
il Comune. anch« in questo ca-
so, si sostituisca al COM ed al
io Stato per costruire degli im
pianti sportivi. quando aDoiamo 
un progetto approvato nel 1SJ59. 
cioe dieci anni fa. per un im-
porto di qualche centinaio di 
milioni. e non si trova il modo 
e il tempo di firvanziarlo. E' per 
questo che noi diciamo che e 
l'ora di flnirla. Non si pud c ca-
vare « il sangue dalle rape. La 
riforma della finanza locale che 
potrebbe dare ai Comuru piu 
adeguati mezzi finanziari per 
fronteggiare le necessita deile 
popolazioni, non si fa e se ci 
sono delle leggi che prevedono 
determinati stanziamenti per gli 
impianti sportivi e necessario 
che queste leggi si rendano ope
rant!. ed ai comuni che fanno 
tutto il possibile per adeguare 
le strutture sportive alle neces
sita delle popolazioni i flnanzia-

uti devono essere dati. 

Ivo Ferrucci 

Un comunicato della Provincia 
V-" - * 

Grosseto: norme per 
le licenze di pesca 

CROSSETO. 9 
L'Ammliiistrazinne provincia

te informa che. con decorrenza 
dal 6 maggio u.s.. in base alia 
legge 20 marzo 196S. n. 433. <nuo-
ve norme in materia di licenze 
di pesca nelle acque interne >. 
le licenze di pesca della catego
ria A vcrranno rilasciati ai soli 
pescatori di mestiere. Le per-
sone che esercitano la pesca 
nclle acque puhhliche interne. 
quale esclusira o prevalente at
tivita lavorativa. sono conside-
rati pescatori di mestiere e do-
vranno cntro trc mesi dalla da
ta del rilascio della licenza dare 
la prova delta avvenuta iscri-
zione negli elenchi di cut alia 
legge 13 marzo '68 n. 250. 

Per il rinnovo della licenza. 
il titolarc ha Vohhhpo di paaare 
annualmente. senza ulteriore 
formalitd. la tassa e sopratassa 
sotlo indicate. In difctto di tale 

adempimento la licenza non e 
valida. 

Le licenze di pesca di catego-
ria D, riservate ai turisti stra-
nieri in soggiorno in Italia, han-
no validitd di tre mesi. II richie-
dente dovra esibire il propria 
passaporto. gli estremi del qua
le verranno trascritti sulla li
cenza di pesca. 

Le tasse e le sopratasse an-
nuali delle licenze di pesca in 
acque puhbliche interne sono le 
segventi: categoria A: tassa 
4.000. sopratassa 1.500. diritti 
ESPA 20. bollo 10. totali L. 5530. 
Categoria B: tassa 2 000. sopra
tassa 1.500. diritti ESPA 20. bol
lo 10. totali L. 3.025. Categoria 
C: tassa 1.200. sopratassa 500. 
diritti ESPA 20. bollo 5. totali 
L. 1.725. Categoria D: tassa 
1.000. sopratassa 500. diritti 
ESPA 20. bollo 5. totali L. 1.525. 

Collettiva del Gruppo Labronico 
LIVORNO. 9 

Nel pomeriggio di sabato scorso. 4 maaqio. e stata mauau- » 
rata nel salone della Ca<a della Cultura la XXXI mosUa del Z 
Gruppo Labronico. rcalizzata col patrocmio del Comune di ~ 
Lirorno. Tra le altre verranno esposte opere deali scorn- -
parsi Gino Romiti. Adriano Baracch'mj Caputi. Gustavo Bar- Z 
di. Mario Carlesi. Giulio Allori. Corrado Michelozzi. Il Co- — 
mitato direttivo organizzatore c composto da Mario Borgiotti, - Z 
Renato Satali. B. Mimati. Luciano Bonetti. C. Ftlippellt. • 
G. Lomi. F. Mataresi. G. da Yicchto. G. Tommasi, V. Fon- -
tani. iV. Luschi. L. Razzaguta. Z 

Sono accusati di inva
sions di edificio publi
co e di interruzione di 
servizi di pubblica uti
lity - Ferme dichiarazio-
ni di alcuni incriminati 

Dalla nostra redazione 
SIENA. 9. 

Il processo contro i 43 stu
denti che il 2G gennaio scor
so occuparono l'ateneo se
nese, si terra il 5 giugno 
prossimo. 

Come tutti ricorderanno il 
2G gennaio scorso, il rettora-
to deirUniversita degli studi 
di Siena fu occupato da nu-
merosi studenti che volevano 
manifestare la loro solidarie-
ta con un loro collega in-
crirninato Di Donate Ma la 
poli7ia non perse tempo e il 
giorno dopo fece irruzione 
nei locali del rettorato. obbli-
gando tutti i present! (in quel 
momento) a rilasciare le pro-
prie generality Furono presi 
j nomi di 43 studenti ai quali 
furono imputati i reati di in-
vasione di edificio pubblico e 
di interruzione di servizi di 
pubblica utilitA. 

Chi abbia seguito. sia pure 
superflcialmente. gli avveni-
menti recentemente accaduti 
nelle universita italiane. po
tra renders! conto come si 
dimostri un atto di grave di-
scriminazione il fatto che si 
proceda contrn gli occupanti 
solo a S'ma. Pisa. Firenze e 
Torino. Questi me'odi di au-
toritarismo e di discrimina-
zione. che carnt'erizzano aue-
sti anni di gestione di centro 
sinistra, al pari degli anni 
piu bui del centrismo scel-
biano. trova no nei p'ovam 
studenti ed operai i piu forti 
nemici. 

«Oggi noi vogliamo che il 
governo capisca (ammetten-
do pure che ci possa riusci-
re) che non e con la forza 
e rautoritarismo che potran-
no sedare la cosiddetta ri-
volta degli studenti, ma solo 
attuando una vera e propria 
riforma universitaria. che non 
sia un paliativo . tipo legge 
Gui». ci diceva uno studente 
incriminate E' strano infatti 
che in una Italia che do-
vrebbe essere oiu • libera di 
ieri. si veriflchino ancora (e 
con notevole frequenza) casi 
simili. 

Un altro degli incriminati 
ci diceva: «Non si capisce 
come si possa considerare un 
reato cio che noi avevamo 
ennsiderafo un nostro diritto. 
Tnfatti non tutte le Procure 
della Repubblica harmo inter-
prctato questi fatti alio stes
so modo: molte di esse, in
fatti. non hanno ritenuto giu
sto incriminare gli studenti 
che come a Siena avevano 
occunato le universita ». 

C'e poi chi. come il Retto-
re del Senato accademico. 
vuole atteggiarsi a paladino 
della democrazia e a difen-
sore degli universitari che 
o<jgi lottano per una universi
ta di versa. E cos! saltano 
fuori proposte come quella 
recente di votaaoni per co-
mitati consultivi « a latere > 
dei consigli di facolta che so
no una vera e propria beffa 
c la dimostrazione che non 
si e capito niente dello spi-
rito che anima le lotte stu-
dentesche. 

Ma sia il Rettore che il 
Senato accademico avrebbe-
ro fatto molto meglio a pren-
dore una posizione di difesa 
di quegli studenti che ogei 
devono affrontare ITI proces
so. Un processo che potra 
eoncludersi anche negatrva-
mente per essi. visti i prece-
denti di processi simili contro 
persone che avevano mani-
festato per la liberta e la 
democrazia nel nostro paese. 

Fabio Biliofti 

L unita delle sinistre ha permesso di 
portare avanti una politico popolare 

PISA 

Proposte della Provincia 

per I'edilizia universitaria 
Prospettata I'esigenza di un piano organlco e di un esame con-

giunto fra Universita e enti locali della Toscana litoranea 

PISA, 9. 
La Giunta delln Provincia 

ha preso nuovamente in esame 
il problema della cdiliziu uni
versitaria alia luce delle deci-
sioni del Consiglio d'ammini-
strazione della Universita e, 
riservandosi di esaminnre il 
problema in sede di Consiglio 
provinciate, ha riconfermata 
la esigenza. gia prospettata 
dal Presidente al Sindaco di 
Pisa e in sede di Consiglio di 
amministrazione dell'Univer-
sita, di giungere ad un esame 
congiunto fra l'Universita e 
gli Enti local! di Pisa e del 

territorio della Toscana lito
ranea facenti pnrte del Con-
sorzio Interprovinciale Univer-
sitario. in modo di giungere 
alia elaborazlone di un piano 
organico della edilizia univer
sitaria in relatione ai preve-
dibili sviluppl dell'Universita 
di Pisa e alle necessita per le 
attivita didattiche ed assisten-
ziali, tenendo present! le intese 
che debbono essere ricercate 
anche con le altre due Univer
sita della Toscana. 

L'esame congiunto fra Uni
versita ed Enti locali 6 ancora 
piu necessario in relazione 

alle nuove proposte fatte dal 
Magniflco Rettore. nella riu-
nione convocata dal Sindaco 
di Pisa per la realizzazione 
del Palazzo dei Congressi. con 
le quali verrebbe prevtsta la 
realizzazione di un edificio a 
tale scopo che dovrebbe ser-
vire, nel contempo, alle atti
vita universitarie, coordinato 
con la costruzione della sede 
per la Facolta di Economia e 
commercio nell'area dell'ex 
Politeama, soluzioni, queste, 
che !1 Consiglio d'amministra-
zlone deH'Universita non ha 
ancora preso in esame. 

II prefetto accoglie parte delle richieste 

PISA: PRIMA VITTORIA 
DEI DIPENDENTI COMUNALI 

I miglioramenti previsti e i problemi che restano aperti 

I dipendentl del Comune e della provincia durante una recente manifeslazione 

PISA. 9. 
La lotta dei dipendenti co-

munali ha ottenuto una prima 
vittoria. II prefetto infatti, che 
sinora si rifiutava di accoglie-
re le richieste dei dipendenti 
dicendo che erano di compe-
tenza della Commissione cen-
trale per la Finanza locale, ha 
dovuto prendere una decisione. 
che accoglie buona parte delle 
richieste dei sindacati. 

Tale decisione prevede un 
aumento di 70 lire per ogni 
c punto > rispetto al 1962, che 
portera concretamente per i 
dipendenti comunali un au
mento di salario dalle 6 alle 
20 mila lire mensili. Per 
quanto riguarda gli arretrati 
perb. non partiranno dal primo 
gennaio '66. come richiesto dai 
sindacati, ma dal 1. gennaio 
1968, I sindacati hanno accet-
taio questo solo dietro Vimpe-

gno della Giunta di non toglie-
re dagli stipendi le giornate di 
sciopero, e che quest'anno lo 
< uno tantum » sara calcolata 
sull'80% dello stipendio globa-
le, mentre sinora era calcolato 
sul coefficiente non conglobato. 

Rimangono pero tutt'ora in-
soluti due importanti problemi 
che erano anch'essi al centro 
delle lotte dei comunali: quel-
lo della pianta organica dei 
netturbini, e quello dell'aboli-
zione dei ruoli aggiunti, che 
secondo la legge dovrebbero 
gia essere stati aboliti. 1 sin
dacati si sono unitariamente 
impegnati a portare avanti 
questi due ultimi problemi an
cora insoluti, e che sono ora 
all'esame della Commissione 
centrale della Finanza locale, 
e che secondo assicurazioni 
della Giunta comunale dovreb
bero essere risolti entro una 

decina di giorni. Qualora a 
quella data i problemi non 
saranno risolti, i sindacati 
chiameranno di nuovo i dipen
denti alia lotta. 

I comizi del PCI 
a Piombino 

Oggi Rolando Tamburini (se-
gretario del Comitato Comunale 
di Piombino) alle ore 18 a Prato 
Ranieri. 

Domani on. Laura Diaz alle 
ore 18 in Piazza Verdi - Piom
bino; Aldo Arzilli (candidato al
ia Camera dei deputati). alle 
ore 21.15 nella piazza della sta-
zione di Populonia: Rodolfo 
Giovannelli (sindaco di Piombi
no) alle ore 20.30 a Riotorto; 
Elvio Collu (membro del C.F. 
del PCI) alle ore 21.15 alia 
Sdriscia. 

L'opposizione del Comune e della Provincia di Lucca ha impedito la costrtuzione di un enfe interprovinciale al posto della ex SACA 

VARAT0 IL C0NS0RZI0 PIST0IESE DEI TRASP0RTI 
Dal nostro corrispondente 

PISTOH. 9 
II Con«orzk> pistoiese <ii tra-

sporti (CO.PI.T.) e stau dun-
que varato. A qjosta soluzio.ie 
si e giunti dopo che si sono ri-
velati, almeno per il momento. 
improduttivi tutti gli sforzi mi-
ranti alia eostituziorw di un C3n-
sorzio interprovinciale fra Pi-
stoia. Firenze. Lucca e Massa 
Carrara. 

I comunisti. val la pena di ri-
peterlo. si sono sempre battuti 
per quella soluzione che per pri
mi hanno delineato come la piu 
giusta e funzionale ad una vi
sion** regionalista di tutto il pro
blema dei trasporti. Nella no
stra citta questa posizione. so!o 
dopo lunghe lotte dei lavoratori 
e limpegno a&stduo degli am-
ministratori democratic!, ha po
tato far breccia anche fra le 
Ala recalcitrant! della DC e del 
PSU, i quali avevano manifesu-
to all'inizio di preferire soluzio
ni e prospettive diverse, Sta di 
fatto che il Comune e la Provin
cia di Lucca, retti il primo dalla 
DC e la second* del centrosini-
stra, dopo aver piu volte aasunto 

orientamenti ambigui. ftnirono 
per mansfestare una recisa op-
posizione al progetto d; Consor-
z;o in:erprovincja!e. 

Ln questo con:es:o e mancato. 
sia a lne'.!o reg.onale che na-
zjonale. un impegno serio e pres-
sante degli organi della DC e 
del PSU per indurre le rispet-
tive orga.niz2azioni Iucchesi ad 
un npensamento. 

II CO.PI-T. nasce dunque con 
notevoli limiti. Certamente esso 
co5titu:«ce quakosa di piu che 
rabbandono di ogni prozelio 
pubblicistico. ma. per il fatto di 
eiisere circo«critto a Pistoia. ab-
bandona a se le zone del bacino 
di traffico *ervito dalla ex SACA. 

Cosa accadra di loro? Saranno 
almeno costituiti altri Consorzi 
prm'incjali che po^sano offrire 
le speranze di una futura fusio-
ne in una nuova iniziativa Ln-
terprovinciale? A questi interro-
gativi i lavoratori pistoiesi da-
ranno una chiara risposta con la 
lotta. Da parte loro gh anvni-
nistratori detnocratici non si la-
soeranno certo sfuggire qualsia-
si possibilita di recuperare ci6 
che e stato compromesso dagli 
Enti Locali Iucchesi. 

Su questi problemi abbiamo 
avuto dall'assessore al Connine 
di Piiioia. Viamonte Baldi. la 
seguente intervista:' 

D. — Come e sorto il Consor-
zio provmctale e quale program-
ma intende realizzare? 

R. — Alia sohizione consortile 
di trpo provmciale siamo stati 
costretti dalle decisioni affretta-
te e non suffragate da valide ar-
gomentazioni degli Amministra-
tori degli Enti Locali di Lucca 
(Comune e Provincia). La loro 
negattva decisione ha impedito 
la sohizione p-.u razkxiale, piu 
valida sul piano sociale. econo-
mko e politico. Abbiamo ritenu
to che, per non abbandonare i 
lavoratori della SACA a se stes-
si, e i servizi dei trasporti fino-
ra gestiti dalla SACA in preda 
ai privati. era opportuno dar vi
ta. assieme alia Amministrazio
ne Provinciale. ad un Consorzio 
provinciate. L'Azienda sara chia-
mata a gestire le linee flnora 
servite dalla SACA. ricadenti nel 
territorio di Pistoia. e quelle 
che si collegano a Firenze. Pra
to. Cerreto Guidi, Vinci Inoltre 
saranno mantenute le linee ata-
giooali e di gran turismo. 

D. — Quali criteri ri hanno 
guidato nella elaboraz'wne de
gli atti e delle prcviswm di 
spesa? 

R. — II criterio fondamenta^e 
sul quale abbiamo cercato di 
gettare le basi della nuova 
Azienda consortile e stato quel
lo di creare un'Azienda sana. 
gestita con presirpposti di econ> 
micita. partendo dalla consa.oe-
volezza che vengono investiti 
danari deila collettivita. 

D. — Quoli saranno le conse-
guenze per il Consorzio dalle de
cisioni degli Amministratori Iuc
chesi?-

R- — Anzitutto dobbiamo dire 
che il servizio dell'intero bacino 
di traff ico servito dalla ex SACA 
viene fortemente mutilato e cid 
che. per vari asperti. e p;6 do-
loroso e il fatto che il nuovo 
Consorzio non potra riassorbire 
tutti i dipendenti oocupati nella 
Agenzia di Pistoia: essi attual-
mente assommano a 248. men
tre 1'organico previsto viene 
fissato a 217 piu un Direttore. E' 
superfluo sottolineare che questa 
e la scelta piu dolorosa che ab
biamo consapevolmente dovuto 

prendere, proprio oer evitare 
defknt troppo pesanti per i costi 
di gest:one. e anche per evitare 
argomentazioni pretestuose a chi 
(Prefetto e ministro degli In-
terni) dovra approvare gh atti 
deliberative 

D. — Come sono stati ripar-
titt gli onen per le spese di im-
pianto e di gestione e a quanto 
ammontano? 

R. — La ripartizione e stata 
fissata al oO'x fra il Comune e 
la Provincia di Pistoia. mentre 
e stato previsto un mutuo Ji 
L. 300 mihoni per spese di im-
pianto. acquisto di autobus e 
attrezzatura varia. II bilancio 
dell'Azienda consortile prevede 
una perdita di gestione di oltre 
156 milioni annui. somme queste 
che incidono seiuibilmente sui 
bilanci dei due Enti. Mi pare 
che queste cifre dimostrino la 
giusta posizione sostenuta per 
dare una soluzione pubblica ai 
servizi di trasporto flnora ge
stiti dalla SACA. 

D. — Secondo Q tuo giud'izio la 
prospettiva del Consorzio inter
provinciale i definitivamente 
preclusa, oppurt esistono anco

ra possibditd di una sua Ju-
tura reahzzazior.e? 

R. — N'oo v'e djbbio che la 
decisione degli Anrninl>trato-i 
Iucchesi. adottata con motivazio-
ne per niente convineente. anzi 
< pretestuosa >. da un colpo se-
rio e grave alia prospettua di 
un Consorzio interprovinciale. 
Ritengo pero che. co£i come il 
Consiglio Comunale e Provincia
le hanno affermato. il nostro 
obbiettivo possa e debba rima-
nere quello di dar vita ad una 
Azienda che abbracci il servi-
zio finora svolto dalla SACA e 
che comprende Firenze, Pistoia. 
Lucca. Massa-Carrara. favoren-
do inoltre la sua estensione ad 
altre zone e province. 

Per questi obbiettivi continue-
remo a lavorare. C'e Aa pensare 
percid che anche con il sostegno 
della lotta dei lavoratori e degli 
utenti si possa giungere. anche 
se in tempi non prossimi. a ve-
der realizzato quello che non e 
stato possibile oggi per una vi
sion* ristretta di coloro che reg-
gono le redini delle Amministra-
zioni locali di Lucca. 

cf. c b. 

II valore positivo dell'accordo PCI PSU-PSIUP • I 
pretest! della DC per rinviare la discussione sul 
bilancio di previsione • La crisi degli Enti locali 
e le mancate riforme • Documentate critiche al 
Comitato regionale per la programmazione - L'in-
teressamento della Giunta per la crisi agricola, per 

la scuola, la occupazione e le lotte operaie 

Dalla nostra redazione 
PISA. 9 

La Giunta di sinistra (PCI-
PSU-PSIUP) che dirige la Am
ministrazione proL'inciale. avc-
va presentato nei giorni scorsi 
it bilancio di prerisione alia di
scussione consiliarc. La DC pe-
rd non ha voluio discutcrlo chic-
dendo il rinuio della discussione 
a dopo le elezioni con il prcte-
sto che i propri consi{/!icri sa-
rebbero troppo impegnati. 

La Giunta ha dato prova di 
sensibilifd politico — a difje-
renza di quanto hanno fatto i 
dc — ed ha voluto che tutto il 
Cofi5i'olio fovse presente alia di
scussione. Per questo il bilan
cio di previsione 1968 e stalo 
rinriato. 

La DC — questa d la rcal-
ta — non rede di buon occhio 
Valleanza delle sinistre. Essa 
ha sempre cercato con ogni mez
zo di mettere i bastoni fra le 
ruote, rivolgendo ai socialist!' 
uni/icati /iuri rtchiamf percM 
venga messa In crisi la Giun
ta. Nella situazione attualc, 
mentre t dc sono scafpnali in 
tin firulento attacco anticomu-
nista. il bilancio di previsione 
della Amministrazione provin
ciale rappresenta percid un fat
to di grande riliet'o. la testimo-
nianza della validitd dell'unita 
delle sinistre. anche se questa 
unitd non va avanti con facili-
ta, se trova sul suo cammino 
ostacoli. che derivano dalla scel
ta nazionale fatta dal PSU e. 
piu in generate, dalla politico di 
centro-sinistra che tende ad 
estendersi dal centro alia pcri-
feria. in barba alle autonomic 
locali p alia volontd espresso 
dall'eleiiorato. 

* L'accordo raggiunto fra i 
gruppi — della maggioranza co-
stituilasi in seno a questo Con
siglio d il risultato di un impe-
pno comune — ci ha dichiarato 
il compagno Anselmo Pucci. pre
sidente della Amministrazione 
prout'nctale. nel corso di una 
intervista in cui ci ha illustrato 
il programma di attivita. che 
tonde a svilupparsi sulla bate 
della piu larpa unitd delle inr-
ze demnrratiche presenti e fuo
ri del Consiglio. 

L'attualita dei problemi enu-
merati nella dich'xarazionc pro-
grammatica. e dimostrata dalla 
presente crisi degli enti locali. 
con ulteriori aggravamenti ri
spetto alia situazione degli anni 
passati. Essa si prescnta anco 
ra nelle forme class'tche di cri
si degli ordinamenti che regola-
no la vita degli enti locali stes-
si, costretti ad operare con stru-
menti superati. quali la legge 
comunale e provinciale. privi di 
quella autonomia stahitita dalla 
Costituzione della Repubblica. 
con tendenze sempre piu accen
tuate fatte di esasperante peso 
del potere hurocratico e del po-
tere centrale suite varie decisio
ni dei consiali elettivi e del 
sempre maggiore distacco fra le 
crescenti esigenze delle povola-
zioni in una societa in evnlu-
zione. sia pure contraddittoria 
e la possibilitd di soddiifare le 
esigenze ste*se. fra il cont'muo 
cd accentunto d'mamismo dello 
sviluppo delle forze productive 
e la conservazione di strutture 
mai superate. Si presenta altre-
si can la accentuazione di una 
crisi finanziaria che investe qua
si tutti gli enti locali. per molti 
dei quali significa paralisi. an
che di fronte alle piu modeste 
miziative. 

« Oggi — ci ha detto Pucci — 
il Paese e scosso da projnnde 
agitazioni. che investono mtcre 
categoric e gruppi sociali im
portanti. 11 mondo della scuola 
e in fermento: gli studenti uni
versitari e gli tnsegnantt. con 
possenti agitazioni. pongono il 
problema non solo di quantita 
(scuole adeguate. aulc e servizi 
scolastici vari) ma snprattuUo 
di qualild, c;oe il problema del
la stmttura della scuola. dei suoi 
ordinamenti e dei suoi program-
mi. in generate magoiori spinte 
premono per una estensione del
ta democrazia ». 

JI compagno Pucci ha poi af-
frontato importanti problemi, 
quali quelli relativi ai compiti 
dei comitati regionali per la 
programmazione. al pano quin-
quennale che < non avendo pre-
ci<rfo efficaci strumer.ii di con
tralto sugli iirestimenti dei 
grandi gmppi capitalistic^, von 
hanno awto la incisiri/d neces
sario. Anzi. come e stato pm 
volte denunciato. i comitati per 
la programmazione. almeno per 
la Toscana. non sono in grado 
uemtneno «fi orere tutti gli de
menti relafiri ai proprammi di 
investimento delle aziende sta-
tali e a partecipazione statale. 
come ad esempio le FF.SS.. 
IE.VEL. I'ESl. le aziende del 
complesso IRt». 

Affrontato il problema della 
riforma dello Stato. il cui punto 
& rappresentato dalla Regione. 
il presidente deUa Amministra
zione provinciale ha respinto la 
test della abolizione delle pro
vince quale condizione per la 
istituzione delle Regioni. Poi 
un largo esame ha dedicato ai 
problemi della finanza locale. 
facendo preiente che ogni mi-
sura di riforma tributaria deve 
tener conto deUa finanza regio
nale e di quella locale. 

In questo panorama generate 
si inserisce to stato deYla nostra 
provincia. la cui economia e re-
ramente a pezzi. La crisi del 
settore agricolo e testimoniata 
da un dato che ti riporta nella 
relazione: nel decennio 1956-'66 
i lavoratori aaricoli occupati in
fatti sono calati di ben 34 mila 
unitd, scendendo da 61.440 a 
27.300. Si richiede una battaglia 
per tt ragghmaimento di un nuo-
M aajwilibno fra il settore agri

colo e quello induslriale «con-
seouibile attrarerso un proces
so di ristrutturazione deiraoricol-
tura nel settore fondiario. nella 
organizzazione aziendale e di 
mercato. nei rapporti contrattua-
li ed in txirticolare attraverso il 
superamento della mezzadria ed 
il trasfcrimento della terra in 
proprietd a chi la larora. Molll 
di tali compiti potranno esser? 
aisolti dal costduendo mercato 
ortofrutticolo alia produiione, 
solo a condizione che l'iniziati. 
ra sia ben portata a termine. ben 
comprcsa dai produttori e ri-
sponda alle esigenze di fondo 
della agricoltura ». 

Ricordato il peso neaafii?o del-
I'alluoione. Pucci ci ha fatto 
presente la necessitd che sia 
messo a disposizione della Am
ministrazione il contribtito dello 
Sfato pari alia speia occorrente 
per il ripristino delle opere dan-
neaaiate e cioe 1 miliardo 180 
milioni mentre finora sono stati 
assegnati solo 345 milioni. 

Un'ampia illustrazione ci • 
stata fatta sulla occupazione ope-
raia nei vari settori. Nelle gran
di aziende dal 19G4 al 1967 vi i 
stata una diminuizione di oltre 
1500 unitd pari al cui rarino ag
giunti altri 800 laroratori messl 
a casa iwi ipttore eleHrico ove 
opera VENEL-lMrderello e nel 
settore cbimico ove VENEL ha 
operato fino alia formnz'wne del
la tocirta chimica Larderello 
(EVEL-Solvay). e pin di 1200 
edili. 

Incrementi si sono avuti inve
ce nelle piccole e medie Indu
strie (legno. concia. abbiolia-
mento) nel settore del commer
cio. credito. assicurazione. net 
settnrc dei dipendenti denM ent'% 
pubblici cd ofpedalwri. Soprat-
tuito per quello che riatiarda >l 
commercio. le piccole e medie 
aziende si tratta di posti dt la
voro non stabili. sottoposti ad 
ogni colpo di vento. Fallimrn-
to. chiusure proprio in qursti ul
timi tempi sono infatti all'ordi-
ne del oiorno in molte zone del
ta provincia. 

Infine un ultimo drammatico 
dato: gli Ucritti ncnli uffici d> 
collocamento sono passati dai 
4583 del 1%4 ai 5205 del 'C,7 con 
un notevole aumento dello di-
soccupazione. Va. a questo pro-
posito tenuto di conto. che in 
molti casi i rii.socctipafi non si 
iscrivono neppure per cui la ci-
fra d senz'altro superiore. 

L'intervento della Amministra
zione provinciale di cui ci occu 
peremo in un altro servizio vie
ne quindt attuato in condiziom 
partwolarmente difficili: da una 
parte la situazione di crisi gene-
rale degli enti locali. da I'altra 
lo stato rconomico e sociale del
la provinc:a che richiede una 
Itattaalia decina cd umtaria di 
cui appunto la Amministrazione 
provinciale d una delle compo-
nenti rfi grande importanza. 

Alessandro Cardulli 

Assemblea 
dei pensionatl 

Si c tenuto alia Casa del 
Portuale Vassemblea annuale 
dei pensionati portttali, con-
clusasi con I'approvazione al-
I'unanimita del bilancio 1967. 

Le conclusioni sono state 
fatte dal Console della Com-
pagnia Portuali, compagno 
Italo Piccini. 

Comunicato 
PIOMBINO. 9. 

La sezione piombinese del-
VAssociazinne Nazionale Mu-
tilati Invalidi del Lavoro co-
munica che: c Tutti gli inva
lidi avenli figli dai 6 ai 12 
anni e che desiderino in-
viarli alle colonie marine e 
montane gestite dall'ANMIL 
sono pregati di presentarsi 
presso la locale sottosezione 
per le necessarie informazio-
ni >. 

schermi 
e ribalte 

LUCCA 
ASTRA 

Tune le fere alle t 
MMtMKN 

Tutto p*r tntto 
MODKRNU 

A tanrnr freddo 
NAZIONALE 

II ptstolero segoato 4a Di* 
PANTERA 

Una meravlgllosa realt* 
CENTRALE 

L'nomo che domft il Far Wast 
ITALIA 

Allcgrl paiiagnal 

AREZZO 
POMTK4MA 

Implccalo pla In alto 
Pt-.lrt4K€.A 

Cervantts 
C(»K.-Mi 

I/Invrstigatnre 
SI IKKtINK.MA 

Dlabollk 
ODMIN 

Pistole roventl 

COLLE VAL D'ELSA 
TEATRO DEL PUPULO 

I fette frattlll Cervl 
S. AGOST1NO 

L'nomo che lapeva 


